

Grenoble (*Cularo*). Le nom de *Druentia* que Tite-Live donne à cette rivière qu'Annibal franchit avec tant de difficultés, si ce n'est pas la Durance, peut aussi bien s'appliquer au Guiers, qu'au Drac que les commentateurs de Tite-Live substituent à cette première.

Après ce passage, il a dû, laissant Labisco et le lac d'Aigues-Belette sur sa droite, aller camper à Choisel, près de Hyenne et du Rhône, qu'il n'a jamais perdu de vue, puis suivre la route de la Gaule en Italie par le Mont-du-Chat, déjà tracée par les Suisses et les Italiens, appelée *via Antonia* par les Romains, et la seule grande route des montagnards des Alpes pour venir en France, avant 1568, époque à laquelle le duc Emmanuel fit couper le rocher aux Echelles.

Annibal ayant franchi cette montagne, suivit la rive gauche de la Lisse (ou du lac, qui sans doute à cette époque, par les raisons que nous avons déjà données, se développait peu, ou pas du tout, ainsi que les marais de la Chautagne) s'avança dans la vallée de Chambéry, que Tite-Live nomme *Campestre iter*, jusqu'à Montmeillan, où nous retrouverons les partisans de l'Isère et du Mont-Cenis.

Victor ROUSSILLON,

Capitaine en retraite.

*La fin prochainement.*